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俄罗斯片库：存有6万本中国电影拷贝
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《北京青年报》消息

张艺谋执导电影《红高粱》
于10月12日在内地院线绝
版公映，电影由巩俐、姜文
主演，由莫言编剧，顾长卫
摄影，赵季平音乐。电影仅
在全国各大城市1000间影
院内重映。

1988年《红高粱》横空
出世，拿下柏林金熊，震惊
世界影坛。《红高粱》成为
首部在世界一级影展上获
得大奖的华语电影，同时
也成为中国电影迈向国际
的重要里程碑。30年前拍
戏间隙，莫言招呼姜文、巩
俐、老谋子去自己家吃饼，
姜文哐当一脚把莫言家唯
一的暖水壶给踢爆了。莫
言笑道：“这电影肯定会
爆。”那天，几个男人光着
膀子合影，照片在前些年
又被人翻了出来。张艺谋

看了说：“那时候我哪想过
莫言能得诺贝尔啊？”

《红高粱》不仅在国外
拿了大奖，国内上映后也
是观影成潮。就算是银川
这样电影市场较为冷清的
城市，也场场满座。当时银
川市人口31万，据统计有
246872人次观看过《红高
粱》。《红高粱》也引发了极
高的讨论度，成为当时的
现象级话题电影，并被观
众称为中国第一部真正商
业和艺术结合的作品。

《红高粱》是西影经典
作品之一。2012年，西影在
整理库房时意外发现了
《红高粱》的拍摄素材，这
些胶片不仅有当年未公映
的剪余片，还有大量的拍
摄NG镜头、片场拍摄花絮
等。恰逢西影成立60周年、
《红高粱》上映30周年，为

弥补当年遗憾，西影花费
百万对《红高粱》原底片
进行标准拷贝2K高清修
复、杜比全影制作，修复
后的 《红高粱》 使用了
35M的视频高码，很好地
保留了原始素材的噪点
结构和细节内容，实际观
看中在色彩交替处完全没
有可见的色带和色块问
题。 （肖 扬）

北京时间10月10日
上午（当地时间10月9日
晚），2018年全美音乐奖
（AMA）颁奖典礼在洛杉
矶举行，老牌女歌手戴安
娜·罗斯的女儿特雷斯·
艾莉斯·罗斯担任了今年
的主持人。“霉霉”泰勒·
斯威夫特成为当晚最大
赢家，共捧回4座大奖。这
也意味着她已超越拥有
21座奖杯的惠特妮·休斯
顿，以23座总奖杯数成为
获得最多全美音乐奖杯
的女歌手。

21岁的“卡妹”卡米
拉·卡贝洛去年凭借几
首大热单曲在欧美乐坛
引起不小的关注，在此
次颁奖典礼中，她也风头
尽出，首次斩获了两座
AMA奖杯———凭借大热
单曲《Havana（feat.Young
Thug）》，获得最受欢迎流
行/摇滚歌曲，并拿下年
度新人的称号。在上台领

奖时，她感谢了爱护自己
的家人朋友以及工作人
员，“我简直不敢相信，有
那么多优秀的艺术家，卡
迪·B、杜阿·利帕……我
非常荣幸能够跟大家一
起入围。”

而此前备受关注的
波兹·马龙则捧回了最受
欢迎流行/摇滚男歌手；
最受欢迎说唱艺人被卡
迪·B收入囊中；“萌德”肖
恩·蒙德兹则获得了当代
成人最受欢迎歌手；已故
歌手XXXTentacion的专
辑《17》获得了最受欢迎
Soul/R&B专辑奖项，他
的妈妈上台代领了奖杯，
表示为他感到骄傲并流
下了眼泪。

在颁奖典礼开始前
的红毯环节，中国艺人吴
亦凡也受邀出席。据悉，
该奖项是通过AMA官网
以及推特投票选出。

（据《新京报》）

【小资料】

● 全 美 音 乐 奖

（AmericanMusicAwards，

缩写为AMA)是美国最富

盛名的音乐颁奖礼之一，

由迪克·克拉克创办于

1973年，与格莱美奖、公

告牌音乐奖一起被称为

美国三大颁奖礼。由于它

的评审方式的特殊性，它

被认为是最能代表主流

音乐的商业指标。全美音

乐奖提名依据的是公告

牌杂志和公告牌网站中

统计出的综合数据，其中

包括专辑和数字单曲销

量，电台点播量，网络流

量，社交媒体活跃度以及

巡回演出票房。从2016年

11月11日开始，除“年度

最佳新人奖”之外所有奖

项的正式开始投票。在一

天之内，乐迷可以通过一

种平台对所有奖项投票

一次。

在俄罗斯联邦国家电
影基金会的片库里，居然
存放着6万本中国电影的
拷贝！发现者是正在莫斯
科举行“一带一路国际电
影交流活动”的中国影人，

眼前的场景不禁让他们惊
喜异常。为了显示这些中
国电影资料在异国受到的
精心呵护，工作人员还找
出1965年谢添导演的《花
儿朵朵》清晰的剧照和文

本记录。
俄罗斯联邦国家电影

基金会是世界上最大的电
影收藏库之一：基金会一
方面保存世界各国的电
影，作为人类珍贵的文化

遗产；另一方面也在全球
不定期地举办电影展映和
交流活动。

基金会的负责人带领
中方电影人参观了拷贝的
检测车间。在这里，入库的
电影作品要经过专业人员
一帧一帧的严格检查，一
些小毛病可以马上手动修
复，如果遇到大麻烦则需
要专业修复。据介绍，修复
是免费的，由国家扶持，而
且基金会并不是“自私”地
仅仅修复俄罗斯电影，对
于外国电影也一视同仁，
非常认真地保存。此外，这
些拷贝还要经过播映和调
色的专业处理。基金会的
负责人开玩笑道：“现在莫
斯科还没有通暖气，唯独

在这个车间已经来了暖气，
很暖和。这是因为怕检测人
员长时间坐着会冷。可见我
们是多么重视电影产业，多
么重视这些拷贝。”

与检测车间的暖意相
比，基金会的拷贝存放库
房，则是异常寒冷。为了胶
片的寿命，这里恒温恒
湿——气温为零下2摄氏
度，湿度则为30%，拷贝的
盒子也是特制的。如果这里
不幸发生火灾的话，为了避
免大面积地破坏别的电影
拷贝，采用的灭火方式是雾
化灭火而不是喷水。

基金会位于莫斯科的
郊外，占地面积非常大，仅
存放胶片的库房就有19
个，一共有胶片 126 万

本———保存最早的胶片是
1895年的法国电影，苏联
最早被收藏的则是1905年
的作品。据介绍，最古老的
胶片共有8万本，这些易燃
的胶片会存放于单独的平
房内，得到特殊照顾。

大约有6万本中国电
影拷贝在这里收藏。基金
会不仅存放拷贝，连电影
的剧本、剧照、手稿和海报
都会进行完整的保存。这
样做的目的，是一旦有一
天胶片被意外破坏，只要
剧本以及资料素材还在，
就有机会进行重拍。这种
专业的态度和对整个人类
文化的“无私”，让参观的
中国影人深受触动。

（据《北京青年报》）

泰勒·斯威夫特23座奖杯破纪录

泰勒·斯威夫特

电影《红高粱》修复版上映

姚晨否认出演《喜剧之王2》
《北京青年报》消息

据香港媒体报道，周星驰
经典电影《喜剧之王2》已
经在内地开拍，影片由周
星驰监制，邱礼涛执导，王
宝强、姚晨主演。对此消
息，姚晨经纪人在接受记
者采访时予以否认。

姚晨经纪人表示《喜
剧之王2》确实与姚晨接触
过，“但因为剧本和时间问
题没有去。”对于《喜剧之
王2》，周星驰公司相关人
员也表示“不回应”，导演
邱礼涛目前也没有回复。

《喜剧之王》第一部由
周星驰、莫文蔚和张柏芝

等主演，是1999年香港电
影票房冠军。 （肖 扬）

姚 晨

存于俄片库的《花儿朵朵》剧照
入库的电影作品都要

经过工作人员的严格检查


